



OPINIÓN

**NOMBRES, NOMBRES
Y... NOMBRES**

ALBERTO AGUILAR

Analiza Presidencia cómo enmendar el PACIC, hoy nula vigencia y Cofece el otro riesgo

Mientras la inflación se mantiene imparable en el mundo –ayer se conoció que la anual a septiembre en EU alcanzó 8.2% con un componente subyacente récord– aquí el nuevo programa contra la inflación, el PACIC que se anunció hace unos días sigue sin operar.

Elaborado por la SHCP de **Rogelio Ramírez de la O** y anunciado el 4 de octubre por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, es la fecha que no se ha publicado en el DOF.

Eso significa que los alimentos que se podrían importar sin aranceles por un grupo de 15 compañías seleccionadas de forma arbitraria, están legalmente imposibilitadas de hacerlo.

Las mismas tampoco pueden prescindir de la supervisión en inocuidad y sanidad de Senasica de **Javier Trujillo** y Cofepris de **Alejandro Svarch** para traer sus productos.

Obviamente el gobierno pretende recomponer el defectuoso plan. Según Presidencia trabaja en ello, pero no está fácil. Hay más de un tema de alto riesgo.

De entrada la excepción. O sea Bachoco que preside **Francisco Javier Robinson Bours** tiene una prerrogativa que no tiene la competencia. Lo mismo Gruma de **Juan Antonio González**, Minsa, Sukarne. Grupo Mar. Pinsa. Sigma, por citar algunos.

Tan sencillo como que Cofece que preside **Brenda Hernández** podría iniciar una investigación por prácticas anticompetitivas, dada la notoria discriminación que hay en el mercado para importar alimentos.

Pero eso no es todo, en el ámbito del T-MEC y otros tratados, México violaría lo pactado al permitir al país la entrada de mercancías libres de aranceles de otras naciones. Esos acuerdos se establecen para que haya un mutuo beneficio que se rompería.

Además lo más delicado es la importación de productos alimenticios sin cuidar la salud. En aras de bajar la inflación se abre la opción de comprar insumos riesgosos incluso para exportar a EU, Canadá, la UE y Japón.

Particularmente en el ámbito del T-MEC nuestros socios solo esperan la publicación de esas disposiciones para sumar este asunto como una nueva controversia, además de la que ya corre para el ámbito de energía.

Así que el gobierno en aprietos y claramente tendría que dar marcha atrás.

CUARTO AJUSTE EN ECONOMÍA Y DESPIDO A DE LA MORA ALTO RIESGO

Le adelantaba que **Raquel Buenrostro** llegó con la espada desenvainada. Ayer trascendió un cuarto ajuste en su plantilla. De no creerse, pero optó por prescindir de **Luz María de la Mora** subsecretaria de Comercio Exterior. Determinación delicadísima que se suma al despido de **Héctor Guerrero** subsecretario de Industria, **Oliver Flores** titular de la UPCI y **Eduardo Montemayor** director de Normas, mismos que le adelanté ayer. De la Mora era pieza nodal en las negociaciones del T-MEC por el asunto de energía. Se puede decir que la única con expertis para un expediente tan delicado. Hay quien apuesta a que verdaderamente el T-MEC no es de la importancia de AMLO. En una de esas su enrarecimiento le serviría para despotricar contra el imperialismo. Como quiera otra muy mala señal.

DIPUTADOS TOMAN PUENTE Y FULLES Y PRONTO PAGO EN "STAND BY"

Para Ripley. Ayer los diputados suspendieron



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

El Sol de México

16

14/10/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

la sesión y se fueron de puente hasta el martes 18. Quedó en "stand by" la amenaza vs el doble remolque y lo relativo a la iniciativa de "pronto pago" que preocupa a Concamin de José Abugaber y ANTAD de Vicente Yáñez.

HERRERA DE MOVIMIENTO CIUDADANO CON CANACINTRA

Por cierto le platico que quien estuvo en Canacintra este miércoles fue Manuel Herrera,

ex presidente de Concamin. Ahora es diputado de Movimiento Ciudadano y coordinador con la IP. También es secretario de la Comisión de Energía y Economía. Cantidad de asuntos. Por ahí José Antonio Centeno y Raúl Rodríguez Márquez, entre otros miembros de esa cámara.

@aguilar_dd

albertoaguilar@dondinero.mx